

**PENGARUH TINGKAT PENDIDIKAN, PELATIHAN DAN  
ETOS KERJA ISLAMI TERHADAP KINERJA  
KARYAWAN PADA KSU BMT AS-SALAM DEMAK**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Perbankan Syariah (PS)**

**Oleh:**

**Shofiyatul Muna  
NIM 1950410085**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
Email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com)  
Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

Nama : Shofiyatul Muna  
NIM : 1950410085  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Perbankan Syariah  
Judul Skripsi : Pengaruh Tingkat Pendidikan, Pelatihan dan Etos Kerja Islami Terhadap Kinerja Karyawan pada KSU BMT As-Salam Demak.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 25 Oktober 2022 sampai dengan 29 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 11 April 2023  
Pembimbing,

  
Ridwan, M.E.  
NIP. 198302041005012020



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
 email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiainkudus@gmail.com](mailto:febiainkudus@gmail.com),  
 website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa Skripsi Saudara:

Nama : Shofiyatul Muna  
 NIM : 1950410085  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Perbankan Syariah  
 Judul : Pengaruh Tingkat Pendidikan, Pelatihan dan Etos Kerja Islami Terhadap Kinerja Karyawan pada KSU BMT As-Salam Demak.

Telah diujikan pada Kamis, 04 Mei 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munqasah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u></b> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	10/5 2023	
<b><u>Jadzil Baihaqi, M.S.A., CA</u></b> NIP. 198904152018031001 Penguji II	9/5 2023	
<b><u>Johan Afandi, M.E.</u></b> NIP. 199108092020121010 Sekretaris/Penguji III	9/5 2023	
<b><u>Ridwan, M.E.</u></b> NIP. 198302041005012020 Dosen Pembimbing	9/5 2023	
<b><u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u></b> NIP. 197310282002121002 Dekan FEBI	9/5 2023	



iii

iii

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Shofiyatul Muna NIM 1950410085 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Sesungguhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 April 2023

Yang Menyatakan,



**Shofiyatul Muna**

**NIM: 1950410085**

## MOTTO

**“Tetap semangat, terus berjuang walau banyak rintangan”  
“Tidak ada kesuksesan tanpa kerja keras. Tidak ada keberhasilan  
tanpa kebersamaan. Tidak ada kemudahan tanpa do’a” (Ridwan  
Kamil)**



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur atas kehadiran Allah SWT. Yang senantiasa melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Skripsi ini saya persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua saya tercinta Bapak Muhammad Khasib dan Ibu Mustafiyah. Saya persembahkan karya kecil sebagai tanda hormat, bukti dan rasa terima kasih saya kepada beliau yang telah menjadi penyemangat hidup tiada habisnya, serta yang telah memberikan dukungan baik berbentuk doa, moral, maupun materiil sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Adikku Nihayatul Muna dan Muhammad Fahmil Ma'arif yang selalu memberikan keceriaan dan dukungan kepada saya.
3. Dosen pembimbing saya yaitu Bapak Ridwan, M.E yang selalu memberikan masukan dan arahnya dengan penuh kesabaran dalam penelitian skripsi ini.
4. Bapak Subekan, Bapak Suyuthi, Bapak Selamat dan seluruh pengurus serta karyawan KSU BMT As-Salam yang telah membantu saya dalam melaksanakan penelitian.
5. Segenap teman-teman seperjuangan yang ada di kelas CPSR Angkatan 2019 dan teman-teman lain yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu. Terima kasih penulis ucapkan untuk kalian yang telah setia berjuang bersama-sama mencari ilmu di almamater kita tercinta IAIN Kudus.
6. Tak lupa semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini. Terima kasih atas semangat dan doa yang telah diberikan serta ikut andil dan berkontribusi dalam menyelesaikan skripsi ini.

Terima kasih atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan, peneliti hanya mampu membalas dengan memanjatkan do'a kehadiran Allah SWT. Semoga mendapat balasan kebaikan yang berlipat ganda atas jasa dan kebaikan semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

## PEDOMAN LITERASI ARAB-LATIN

Transliterasi dari teks/abjad Arab ke teks/abjad Latin berdasarkan SKB Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor: 158/1987 dan nomor: 0543b/U/1987, tertanggal 22 Januari 1988.

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	..و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'a	ء akhir	A'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		اَ		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbu'ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Alhamdulillahirabbil'alamin*, segala puji syukur penulis ucapkan atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Tingkat Pendidikan, Pelatihan dan Etos Kerja Islami Terhadap Kinerja Karyawan pada KSU BMT As-Salam Demak”. Sholawat serta salam senantiasa penulis curahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW. Semoga kita diakui sebagai umatnya dan mendapat syafaatnya di hari akhir nanti.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat kekurangan, namun berkat bimbingan, dorongan serta arahan baik secara langsung maupun tidak langsung dari berbagai pihak, maka kekurangan tersebut bisa dilalui oleh penulis. Penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih atas bantuan, bimbingan dan saran dari berbagai pihak. Tujuan dari penulisan skripsi ini yaitu untuk memenuhi syarat memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) dalam Program Studi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Kudus. Pada kesempatan kali ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan studi jenjang strata 1 (S1) di IAIN Kudus.
2. H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus, yang telah bersedia memberikan persetujuan penyusunan skripsi.
3. Ridwan, M.E., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran serta senantiasa sabar dalam memberikan kritik dan saran kepada penulis dalam menyusun skripsi.
4. Segenap dosen IAIN Kudus, yang selama ini telah membekali ilmu dan pengetahuan yang amat banyak sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Pengurus dan karyawan KSU BMT As-Salam Demak yang telah bersedia meluangkan waktu untuk berpartisipasi memberikan data dan informasi yang sangat dibutuhkan dalam penelitian ini.
6. Bapak dan Ibu yang senantiasa mendukung dan mendoakan selama proses penyusunan skripsi ini.
7. Seluruh pihak yang bersedia untuk membantu dan mendukung dalam proses penyusunan skripsi ini,



Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda kepada semuanya. Demi perbaikan selanjutnya, saran dan kritik yang bersifat membangun dari pembaca akan penulis terima dengan senang hati. Akhirnya, tiada untaian kata yang pantas dan berharga kecuali ucapan *Alhamdulillah* atas rahmat dan karunia serta ridho Allah SWT. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.

Kudus, 11 April 2023

Penulis,



**Shofiyatul Muna**  
**NIM: 1950410085**

